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! ! ! !本报讯“当前全球金融改革有哪些新进
展和新趋势，对上海国际金融中心建设有什
么启示？”“上海在扩大金融对外开放方面有
哪些新的机遇？可采取什么措施加以推进？”
昨天下午，在 !"#$陆家嘴论坛开幕之际，上
海市推进国际金融中心建设领导小组国际咨
询委员会第六次会议举行，围绕上述议题，上
海市市长杨雄与参加会议的国际金融高管们
共同探讨推进上海国际金融中心建设。

在作上海经济金融发展情况介绍时，杨
雄表示，随着外部环境的重大改变，上海发展
已经从高速增长期转入平稳增长期，上海正
处于新旧发展模式交替的关键时期，必须把
发展立足点转到提高发展质量和效益上来，
大力推动经济发展方式转变，加快创新驱动、
转型发展。金融是现代经济的核心，加快城市
转型发展，需要金融发挥示范、带动和促进作
用。近年来，上海的金融市场不断完善，金融

产品日益丰富；金融机构体系日益健全，金融
业务创新不断加快；金融对外开放继续扩大，
国际化程度稳步提高；金融服务水平不断提
升，积极促进经济转型发展；金融发展环境持
续优化，配套服务功能不断完善。在服务经济
社会发展的同时，上海金融业自身得到较快
发展，上海国际金融中心建设取得重要突破。

杨雄说，上海国际金融中心建设正站在
一个新的历史起点。上海将按照国家要求，坚
持金融服务实体经济的本质要求，坚持市场
化、国际化、法制化发展导向，坚持金融创新
与防范金融风险并重的理念，坚持协调各方、
形成合力的工作方法，全力推进上海国际金
融中心建设，力争到!%&'年基本确立上海全
球性人民币产品创新、交易、定价和清算中心
地位，到!%!%年基本建成与我国经济实力以
及人民币国际地位相适应的国际金融中心。

杨雄强调，上海国际金融中心建设离不

开各类企业和机构的积极参与。我们正全力
推动政府职能转变，坚持问题导向、市场导
向、需求导向，进一步处理好政府和市场的关
系，进一步优化商务环境，努力以一流的环境
和服务吸引一流的企业和机构。真诚希望听
到来自企业和机构的声音，了解大家的诉求
和建议，共同推进上海国际金融中心建设。

在长达 (小时的讨论中，新加坡交易所
首席执行长麦尼思·博可，伦敦金融城政策与
资源委员会主席包墨凯，德意志交易所集团
首席执行官瑞图·佛兰乔尼，中国银行业监督
管理委员会首席顾问沈联涛，代表摩根士丹
利董事长兼首席执行官詹姆斯·戈尔曼出席
的摩根士丹利全球首席人力资源官杰弗里·
波多斯基，代表瑞士再保险董事长康浩志出
席的瑞士再保险集团首席策略官、集团执行
委员会委员杜尚瑞，代表瑞穗金融集团总裁
兼首席执行官佐藤康博出席的瑞穗金融集团

公司副总裁林信秀，代表澳大利亚和新西兰
银行集团有限公司首席执行官邵铭高出席的
澳大利亚和新西兰银行集团有限公司副行政
总裁胡康荣，代表英仕曼集团前首席执行官
彼得·克拉克出席的英仕曼集团亚洲区主席
罗然志，代表黑石集团主席兼首席执行官史
蒂夫·施瓦茨曼出席的黑石集团高级董事总
经理、大中华区主席梁锦松，代表德勤全球主
席斯蒂夫·奥莫德出席的德勤中国首席执行
官、德勤全球执行董事卢伯卿，代表法国兴业
银行董事长兼首席执行官吴棣言出席的法国
兴业银行!中国"有限公司董事长马蓉露，代
表纽约证券交易所首席执行官邓肯·尼德奥
尔出席的纽约证券交易所亚洲区副主席比
尔·欧文斯等嘉宾相继发言，并与上海市推进
国际金融中心建设领导小组成员互动交流。

市委常委、常务副市长屠光绍主持会议，
市领导沈晓明、姜樑出席。

转型发展需要金融发挥作用
杨雄与国际高参共商推进上海国际金融中心建设

! ! ! !本报讯 （记者 连
建明）中国证券监督管
理委员会副主席庄心一
今天上午在 !%#$ 陆家
嘴论坛中表示，当前，解
决资本市场问题的各种
有利因素也正在积极集
聚和增长，现阶段是加
快资本市场深入改革的
重要时机。他还表示，证
监会不是交易的当事
人，更不是价格的调控
者，证监会的主要职责
应该是维护“三公”。

在上午的主题大会
上，庄心一说，我国资本
市场自建立以来，一直
坚持市场化、法制化目
标，推动市场发展在资
源配置中的基础性作用
发挥，促进投融资效率
的提升。近年来为服务
实体经济的转型升级，
证监会持续推进市场基
础性建设，在改革新股
发行制度和上市公司退
出制度、完善主板市场
功能、建立多层次市场
体系、改善并购重组环
境、扩大市场开放、强化
监管执法力度、维护投
资者合法权益等方面进
行的积极务实的探索，
在各方、各界共同努力
下，也取得了阶段性的
进展和成果。

当前，提升资本市
场服务功能的重要性、
紧迫性日趋显现，对所
面临的困难和成因认识
更为深刻和客观，解决问题的各种有利因素
也正在积极集聚和增长，综合各项而言，现阶
段正是加快资本市场进一步改革开放的重要
时期，证监会作为法定监管机构责无旁贷。
围绕着提高市场真实性，庄心一表示证

监会要持之以恒抓好以下六方面的工作：
! 提高市场监管的透明度#

! 不折不扣落实好市场信息披露的规

则$落实好新股发行体制改革$对造假行为始

终保持威慑$毫不放松对虚假信息的披露#

! 严格稽查执法$对内幕交易%操纵市

场等利用虚假信息或者信息优势操纵违规的

行为$始终保持零容忍的态势#

! 加强市场诚信体系的建设#

! 要下大力气强化市场信息系统建设#

! 强化投资者%尤其是中小投资者的权

益保护$统筹研究制订系统的%可操作的投资

者保护制度$ 把投资者保护嵌入到全程监管

的各个环节#
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" 周小川在演讲 " 杨雄在演讲 " 庄心一在演讲 本版摄影 记者 陈意俊

!上接第 !版"

建设上海国际金融中心是中央作出的重
大战略决策，在国家相关部门的大力支持和
指导帮助下，上海始终把金融中心建设放在
重中之重的位置，不断加大推进力度。我们
始终把握金融市场体系这个核心，不断增强
金融中心的集聚辐射能力，下一步将立足于

完善功能，拓展金融市场的广度和深度；我
们始终把握金融机构这个主体，不断增强金
融服务的竞争力，今后将进一步加大力度，
把上海建设成为金融机构总部和功能性金融
机构的重要集聚地；我们始终把握金融创新
这条生命线，不断增强金融发展的驱动力，
未来将紧紧抓住人民币国际化的重大机遇，

尽快确立人民币产品创新中心地位；我们始
终把握金融人才这个关键，不断增强金融环
境的吸引力，将坚持引进与培养相结合，努
力把上海打造成为金融人才高地。上海将持
之以恒以更好的服务打造更优的环境，以更
优的环境聚集更多、更好的金融要素，进一
步加强政府服务管理创新，进一步完善金融
生态环境，进一步推动金融改革发展，加快
建设与我国经济实力及人民币国际地位相适
应的国际金融中心。

不断增强金融服务的竞争力

!上接第 !版"上海始终处于我国资本市场发
展最前沿，推动了我国金融、经济体制改革
和社会资源分配方式的优化和变革。
发挥上海资本市场的核心作用，是上海

经济社会发展和服务全国的现实选择，是成
熟市场国际金融中心建设和金融业发展的内
在规律，更是继续推进上海国际金融中心建
设的客观要求。
上海近年来始终致力于大力发展跨境人

民币业务，推动上海发展跨境人民币产品创
新中心的作用。在跨境贸易人民币业务方
面，目前可结算的境内地域，已从最初的试
点区扩大到了全国，境外则没有地域的限
制；境内所有从事进出口货物贸易、服务贸

易和其他项目的企业，则均可选择人民币进
行计价、结算和收付。此外，人民币对外直
接投资、外商人民币直接投资、境外项目人
民币贷款、人民币资金池等创新业务相继开
展，备受外界关注的 )*+,,的试点也已正式
启动，顺利运营。上海在人民币业务发展方
面势头良好。去年 &!月，上海又试点了人
民币资金池境外放款业务，是目前全国唯一
有该项试点业务的城市。
去年中央经济工作会议确定今年实施稳

健的货币政策。当前经济金融运行总体平稳，
物价形势基本稳定，这都说明稳健的货币政
策是合适的，效果是好的。目前国际经济金融
形势复杂多变，国内经济也面临新情况、新问

题。金融市场历来是很灵敏的市场，对市场中
任何信号都会有迅速反应。中国人民银行将
继续实施稳健的货币政策，并着力增强政策
前瞻性、针对性和灵活性，适时适度进行预调
微调，和其他有关部门共同配合，一方面要引
导金融机构保持合理的信贷投放、合理安排
资产负债总量和期限结构，支持实体经济的
结构调整和转型升级；另一方面也将综合运
用各种工具和手段，适时调整市场的流动性，
保持市场的总体稳定。今年以来，我国的货币
增长总体来讲依旧是较平稳增长，同时加大
结构调整的力度，增长速度上有所放缓，但仍
处在合理区间，总体上呈现稳中有进的态势，
同时各项改革红利还将进一步释放，政府部
门减政放权作用还将进一步显现，经济结构
调整步伐将进一步加快，经济增长的效益进
一步提高。

发挥上海资本市场核心作用

! ! ! !今天上午，!"&$陆家嘴论坛第一次主题
大会举行。本报《陆家嘴金融城》同时推出 $!

版陆家嘴论坛特刊。进入会场的特刊，得到与
会代表的高度评价。
虽然主题大会要上午 -时 $"分才开始，

但大部分与会代表行色匆匆，上午 .时 $%分

开始就有人早早地来到会场盛事堂。在会场
签到台旁，他们拿起一份份《陆家嘴金融城》
陆家嘴论坛特刊，一边翻看着版面，一边与一
旁的同行交流着最近热门的财经话题。

-时不到，一位银行业与会代表走到签
到台旁，主动问：“新民晚报有吗？听说他们出

了陆家嘴论坛特刊。”拿过特刊，她把所有版
面都看了一遍，说策划得很精心，编辑得很用
心。旁边的许多与会者也在看特刊。“内容很
丰富，关于上海金融中心建设的点、线、面都
有了，有人物，有地图，有介绍，有分析，挺全
面的。”
论坛主题大会开始前，已有近百份陆家

嘴论坛特刊被取阅。 本报记者 陈杰

本报陆家嘴论坛特刊受追捧花 絮


